



## Boletín del Concilium

- Noviembre 2023 -

Allocutio

Por el Padre Paul Churchill,

director espiritual del Concilium

\*\*\*\*\*

**La estrella brillante de la Fe**

\*\*\*\*\*

A medida que los días de oscuridad caen sobre nosotros en el hemisferio norte, parecen estar en armonía con los acontecimientos globales. Los continuos conflictos y tensiones parecen no tener fin. Puede parecer que el reino del pecado tiene sus tentáculos cada vez más profundos a medida que abunda en el mundo la guerra, las drogas, el aborto, el egoísmo y la apatía. Muchos parecen haber abandonado a Dios y para otros parece que Dios los ha abandonado. En medio de todo esto todavía brilla una persona con un gran resplandor de luz: Nuestra Señora. Y es que cuando una gran oscuridad la rodeó en el Calvario ella mantuvo su fe, sí, confió todavía, aunque todo el propósito de su ser parece haber llegado a su fin.

Yo la llamo la Estrella Brillante de la Fe. Eso es lo que ella es para todos nosotros. ¡Qué brillante ejemplo! Mateo, Marcos y Lucas describen una gran oscuridad que cayó sobre la tierra durante las tres horas que Jesús estuvo clavado en la Cruz. Esta no es sólo una oscuridad física, es una oscuridad espiritual cuando la humanidad dice “no” a su Padre amoroso que había enviado a su único Hijo, es una oscuridad emocional para aquellos que esperaban que él sería quien redimiría a Israel (Lc 24:21). Juan, en su relato no menciona esa oscuridad. La narrativa de su pasión es de luz y gloria. ¿Por qué? Sugiero que es porque, estando cerca de María, recibió de ella una fuerza y una luz que lo ayudaron a superar esas horas terribles. Y esa luz interior de gran fuerza en ella es la que nos sostendrá durante los días oscuros que vivimos. Ella nos dice a todos con Jesús: “¡Seguid confiando en Dios y confiad en mi Hijo!”

El Adviento es un tiempo en el que miramos las antiguas promesas de Dios. Dios fue fiel a esas promesas. Abraham mantuvo la fe en Dios. Moisés dirigió al pueblo en la fe. Los muchos profetas anunciaron un Salvador en la fe. Y María es la persona en quien esas promesas alcanzan su cumplimiento. Todos ellos demuestran que la fe no es en vano. Qué respuesta dio Dios después de que María mantuviera la fe en el Calvario: La resurrección de entre los muertos. Inmenso.

En este momento, cuando muchos estarán deprimidos por las cosas oscuras que están sucediendo, ya sean actos globales o situaciones que los rodean en sus propias vidas, necesitamos renovar nuestra fe en el Dios que nos sostiene a todos en sus manos, quien está siempre al mando, que es fiel a sus promesas, cuyo amor nunca falla. La luz de la fe es ese faro que puede ayudar a tantas personas a superar las crisis actuales. Y nosotros, los legionarios, no debemos tener reparos en recurrir a María, esa Luz brillante de la fe, que nos muestra cómo permanecer confiados incluso en las horas más oscuras. Pidámosle ayuda para no rendirnos nunca.

Rezamos en cada una de nuestras reuniones: “Señor, concédenos a cuantos servimos bajo el estandarte de María, la plenitud de fe en ti y confianza en Ella... una fe firme e inmovible como una roca, por la cual estemos tranquilos y seguros en las cruces, afanes y desengaños de la vida... una fe valerosa... una fe que sea la Columna de Fuego de nuestra Legión... que ilumine a aquellos que están en oscuridad... Ha estado allí todo el tiempo, ese estandarte de la fe. Pero sigue el modelo de su gran fe que resistió el Calvario.

¿Cómo profundizamos en nuestra fe y la expresamos? Aquí hay una verdad. Sólo Dios puede hacer eso por nosotros. María lo ha dicho claramente: el que es Poderoso ha hecho grandes cosas por mí. ¡Y qué mayor regalo que llevarla, sin mancha en su fe, a través del sufrimiento del Calvario! Y si tomamos, por ejemplo, a San Juan de la Cruz, cuya fiesta está próxima (14 de diciembre), entonces es a menudo en las noches oscuras del alma que Él cava ese pozo de nuestra fe para nosotros. Sólo te pide una cosa: quédate conmigo, confía en mí.

Deberíamos acudir a él todos los días y tal vez con frecuencia durante el día. Incluso si es para decir: “Señor, ayúdame a rezar, Señor, ayúdame en mis limitaciones humanas, Señor, ten misericordia de mí, pecador”. Incluso si es solo para estar allí en su presencia cuando las palabras no se pueden formar, ya

sea por angustia, cansancio o agotamiento. Sepamos que María ya estuvo allí antes que tú.

En el pasaje evangélico de hoy de los talentos podemos preguntarnos ¿qué talentos me ha dado Dios? Nos ha dado a todos una participación en la fe. Invirtámoslo, pase lo que pase. No dejes que el miedo te lo impida. Eso hizo el malvado siervo, que el miedo lo bloqueó. Ten fe y comparte la fe. Cada semilla de fe sembrada, dará fruto. Porque la palabra de Dios que sale de su boca, no vuelve sin dar fruto. (Is 55,11).

Aquella estrella de Belén que guió a los Magos hacia Jesús, fue la luz de la fe que les ayudó a no darse por vencidos. María es el mayor modelo de esa fe. Pídele a Ella, que comparta su Luz Brillante de la Fe.

## INFORMES

### CURIAE DEL NORTE DE DUBLÍN

**Curia Porta Caeli:** Hay cuatro praesidia afiliados a esta Curia, con la esperanza de que este número aumente gracias a la ayuda de otra Curia. El apostolado de la librería ambulante, captó mucho interés durante el verano. Se realizan visitas a feligreses y antiguos socios. Se lleva la Comunión a los feligreses enfermos, a quienes también se les ayuda cuando necesitan hacer compras. **Se entregan cien (100) ejemplares de María Legionis trimestralmente y se pide a los destinatarios que recen por las diversas Peregrinatio Pro Christo (PPC).** Los trabajos de un praesidium **son las visitas a hogares para promover la devoción al Sagrado Corazón**, distribución de medallas milagrosas, folletos de Frank Duff y otras publicaciones y promover las fiestas de la Virgen. Un hombre que profesaba ser “ateo declarado”, dijo a los legionarios al irse: “Es un buen día, gracias a Dios”. Otro hombre dijo a los legionarios: "Están despiertos en el verdadero sentido espiritual de la palabra".

**Curia Consolata:** Las jornadas de difusión continúan en todas las parroquias. Un praesidium anima a los feligreses a volver a Misa y a confesarse, durante

las visitas a hogares. Los socios ayudaron a una pareja a bautizar a su bebé. **Una socia creó un praesidium juvenil en el colegio donde da clases.** Cerca del día de la Virgen de Fátima, invitaron a los alumnos de segundo año a la iglesia para rezar en el altar de Nuestra Señora. Se les dieron medallas milagrosas y se les animó a rezar el rosario y a poner un altar en mayo, en sus hogares. Mientras trabajaba como voluntaria con niños desfavorecidos en Ruanda durante el verano, una legionaria contó la historia de Edel Quinn y promovió su causa. Los principales trabajos de un praesidium son las visitas a residencias de ancianos, la ayuda en la liturgia de los niños y **las visitas en noviembre a los cementerios parroquiales. Se repartieron escapularios carmelitas y medallas milagrosas el día de Nuestra Señora del Carmen.** El tema de los últimos Patricios fue “La Crisis de la Fe”. Asistieron cinco (5) legionarios y cuatro (4) no legionarios. El día de Nuestra Señora del Rosario, los legionarios organizaron una procesión con velas y promovieron las visitas con la Virgen Peregrina.

**Curia Exaltata:** Se ha iniciado un nuevo praesidium en Mulhuddart y la Curia planea iniciar uno en Mountview en un futuro próximo. Los trabajos de uno de los praesidia son el voluntariado en el albergue Regina Coeli. El rosario se reza con los residentes antes del té. Este praesidium tiene seis socios con promesa y tres socios en prueba.

**Curia Veneranda:** Los legionarios ayudaron con el proyecto de Berkeley Road, distribuyendo información parroquial a todos los hogares. Un praesidium lleva una librería ambulante semanal donde se invita a los contactados a volver a asistir a la Misa y los sacramentos. También se promueve el rosario. **En el último año se repartieron más de mil (1.000) medallas milagrosas.** A pesar de todos los esfuerzos, a un praesidium masculino no se le ha dado permiso para volver a realizar visitas en la cárcel de Mountjoy, después del covid. Otros trabajos de este praesidium son el voluntariado en el albergue “Morning Star”, visitas a hogares y contactos callejeros.

**Curia Presentata:** Está previsto un **retiro de Adviento** para el 16 de diciembre en San Salvador y Rosario y Nacimiento en el norte. “Earl Street” será el 10 de diciembre. Un praesidium organiza regularmente las “Noches de música tradicional irlandesa”. En las recientes reuniones de Patricios se dialogó sobre

“Knock” y “El Sacramento del Matrimonio”, asistieron veinte (20) y quince (15) respectivamente. **El voluntariado en el albergue Regina Coeli y los contactos callejeros dos veces por semana son los principales trabajos de un praesidium fundado hace dos años.** El contacto callejero ha dado como resultado la incorporación de tres nuevos socios. En mayo, el praesidium organizó una **Conferencia sobre María, con más de cien (100) asistentes.** Tienen un **club regular de cine** y recientemente celebraron una **noche de concursos.** El trabajo principal de otro praesidium es el **funcionamiento diario del albergue “Morning Star”, que cuenta con más de sesenta (60) residentes.** La atención se centra en el bienestar espiritual y material de los hombres. El taller para hombres ha reabierto recientemente, donde se organizan clases de música, arte, estudios bíblicos y lecciones de irlandés. Este año dos residentes se mudaron a su propia vivienda. **Los legionarios siempre intentan mantenerse en contacto con todos los que ya se han ido del albergue.**

**Curia Bethlehem:** La Curia de Belén cumplió recientemente su 60º aniversario, con la celebración de una Misa, en la iglesia de Gardiner Street, que contó con una gran asistencia. El párroco elogió el buen trabajo de la Legión de María en la parroquia, **donde se llevó a cabo recientemente una Exploratio.** El grupo de oración de Frank Duff se lleva a cabo **mensualmente** en 28, Mountjoy Square. Los trabajos de un praesidium son: una librería ambulante, voluntariado en el albergue “Regina Coeli”, visitas con la Virgen Peregrina y visitas a hogares. Una residencia de ancianos que solían visitar los legionarios, ahora acoge a inmigrantes ucranianos. **Los residentes ucranianos están contentos con las visitas de los legionarios y aceptan las publicaciones de la Legión de María.**

## INFORME DE LAS PROVINCIAS DE IRLANDA

### COMITIA

**Comitium Carlow:** El Comitium está organizando difusiones regulares en la ciudad de Carlow. Algunos legionarios del Comitium y de la Curia de Kildare

asistieron al acto “Luz en la noche”, celebrado en la colina de Slane, que contó con una gran asistencia. Se repartieron medallas milagrosas y publicaciones de la Legión de María. La Curia Kildare informó de las visitas a residencias de ancianos donde se reza el rosario con los residentes. La Curia Laois tenía dos praesidia. Ambos praesidia están participando en un buen apostolado que incluye visitas a hogares, visitas a cárceles y visitas a los enfermos.

**Comitium Tuam:** Dos praesidia presentaron sus informes anuales. Con pocos socios en cada uno; los legionarios realizan una amplia variedad de trabajos; entre ellos, visitas a residencias de ancianos, dirigir el rosario en la iglesia, **organizar la Adoración en la iglesia las veinticuatro horas en la víspera del Sagrado Corazón y en noviembre**, llevar la Comunión a los que no salen de casa. **El Santísimo, se lleva al colegio una vez al mes.** A petición del director de una de las escuelas primarias, los legionarios mostraron a los niños cómo hacer las cruces de Santa Brígida. El Comitium tuvo un stand en el “vintage rally” durante el cual se hicieron buenos contactos.

**Comitium Elphin:** En agosto hubo una mini jornada de difusión en Elphin. No se obtuvieron nuevos socios, pero se está haciendo un buen seguimiento. El praesidium de Nuestra Señora de Lourdes en Roscommon, aumentó en siete nuevos socios desde que se reanudó la reunión, después de que durante el covid, perdiera a algunos antiguos socios, debido a enfermedades. Los legionarios han reanudado los rosarios públicos y las visitas a las residencias de ancianos. **En la peregrinación “Reek Sunday” algunos legionarios del Comitium hicieron contactos y repartieron muchas medallas milagrosas. Un socio participa en una PPC en Stoke-on-Trent, donde se formó un nuevo praesidium durante la semana.** **Curia del norte de Elphin:** En la reunión de la Curia de julio, hubo una asistencia del 82%. La Curia espera aumentar en algunos nuevos socios para los dos praesidia en Boyle y Ballinafad que tienen pocos socios. La excursión de verano tuvo lugar en Rosstown, en Donegal.

## CURIAE

**Curia Galway:** La Curia participó en la extensión parroquial en Castlegar, y estuvieron como voluntarios en el puesto de la Legión de María, en el santuario

de Knock, durante la temporada de peregrinación. El informe del praesidium de Nuestra Señora de Fátima, Renmore, **ha visitado cuatrocientos ochenta y seis (486) hogares** desde septiembre de 2022. Los socios auxiliares se visitan regularmente. También se visita una unidad residencial de larga duración, para personas que padecen problemas de salud crónicos. Un promedio de cuarenta personas asistieron al Rosario organizado y promovido por el praesidium todas las tardes del mes de mayo en la gruta de la Iglesia Renmore.

**Curia Killala:** Un praesidium de tres socios en Ardagh realiza visitas a hogares y residencias de ancianos y ayuda en los distintos puestos del santuario de Knock. La Curia ha acordado organizar un proyecto “Maria et Patria”, cuando sea el momento adecuado, en Connaught.

**Curia Clonfert:** La Curia tiene seis praesidia y está constantemente haciendo esfuerzos para aumentar los socios, que desde el covid han disminuido, debido a problemas de salud. Se informó de las visitas a los praesidia afiliados. Dos socios participaron en las PPC en 2023. La Curia organizó un autobús para la peregrinación de la Legión de María, al Santuario de Knock, el 24 de septiembre.

**Curia Achonry:** Kiltimagh es el único praesidium activo en Achonry. Hay cinco socios activos y el director espiritual. **El diácono enseña el rosario a los estudiantes del año de transición y los estudiantes dirigen el rosario durante el período lectivo de lunes a viernes a las 9:20 de la mañana y permanecen para la Misa a las 10:00 de la mañana.** El apostolado incluye dirigir las devociones del primer sábado, llevar la Virgen Peregrina a las familias y llevar la Comunión a los feligreses enfermos. Dos socios ayudaron en el puesto de la Legión de María en el santuario de Knock durante la temporada de peregrinación y su día más ocupado fue el sábado 24 de septiembre durante la peregrinación de la Legión de María.

**Curia Ferns:** Se dió el primer informe anual del praesidium Muire na n-Óg. Hay diecisiete (17) socios juveniles inscritos, catorce (14) de ellos asisten regularmente. Dos socios adultos, el presidente y el vicepresidente, asisten a la reunión semanalmente. Ambos asisten a su reunión del praesidium de adultos, cada semana. **Seis de los juveniles, ayudaron en una jornada de**

**difusión para establecer un nuevo praesidium en Enniscorthy.** Se realizan diversos trabajos. Se distribuyeron periódicos y revistas religiosas. Hacen contactos con los transeúntes y les hablan sobre la confesión en el convento. Las medallas milagrosas se ensartan periódicamente. **Se ayuda en la Adoración familiar facilitando música y sirviendo refrigerios en el salón del convento después de la Adoración.** La excursión de verano de la Legión de María fue a Adamstown Fishing Lakes y todos disfrutaron mucho.

## ASIA

### FILIPINAS

**Senatus de Cebú.** Regia de Talibon informaron diez Comitua, diez Curiae y doce praesidia. En los informes relatan la validación de matrimonios, las visitas a hogares y a las cárceles y catequesis. Un protestante se hizo católico y se incorporó a la Legión de María. Comitium de Carcar tiene cinco Curiae, **cuatrocientos cincuenta (450) socios adultos y ciento dieciocho (118) juveniles, además de cincuenta y seis (56) socios en prueba.** Realizan el apostolado de la librería ambulante, catequesis en el patio, visitas a cárceles, Exploratio Dominicalis y jornadas columbanas. Regia de Dumaguette tiene diecisiete praesidia, cuatro Curia y siete Comitua informó de la conversión de un musulmán y de una conversión en el lecho de muerte. Una Curia informó sobre la creación de cinco nuevos praesidia y otra de la conversión de cincuenta y ocho protestantes. Regia de Palo. El Comitium de Minglanilla tiene quince praesidia y seis Curiae. Supervisan varios praesidia juveniles y un coro juvenil. **Cuatro protestantes se convirtieron y una persona no practicante durante cincuenta (50) años volvió a los sacramentos.** Curia de San Joaquín se reorganizó después de que el tifón Yoland devastara la zona.

**Senatus de Bicolandia.** En el acta de septiembre, informaron que asistieron veinte (20). Algunos legionarios todavía se muestran reacios a volver a reunirse; los visitan para pedirles que vuelvan. La **Curia del Seminario informó con 12 praesidia.** Los trabajos que realizan son: las visitas a las cárceles y a los hospitales, limpieza del recinto, ayuda en Misa y en el coro. Hicieron una **Peregrinatio Pro Christo (PPC) de dos semanas en una nueva parroquia, en una zona de la Misión y prepararon a 150 adultos para el bautismo.** La Regia de Legaspi informó de una gran asistencia al Congreso

mariano. El párroco de la Catedral quiere que los legionarios dirijan las devociones marianas y participen activamente en las novenas y procesiones parroquiales.

**Senatus de Bisayas occidentales:** Ha habido muchas vueltas a los sacramentos, matrimonios validados, reconciliación de una familia de cinco hermanos después de un buen seguimiento. Exploratio Dominialis, **hogares consagrados al Sagrado Corazón**, contactos con vendedores, en pensiones y apostolado en la cárcel. Una **madre soltera con tres hijos, cuya pareja era baptista, se convirtió y organizaron su boda por la Iglesia. Ahora es legionaria.** Informaron durante este período tres praesidia, cuatro Curiae, diez Comitias, dos Regia y una Curia juvenil.

**Senatus del norte de Filipinas (Manila):** El Senatus de julio recibió visitantes de Port Moresby, Mt. Hagan y Madang en Papua Nueva Guinea. Se comentó la posibilidad de crear un Senatus en Papua Nueva Guinea. La Regia de Antipolo abarca setenta y cuatro (74) parroquias con doscientos veinte (220) praesidia de adultos y ciento dieciocho (118) juveniles y tiene cuarenta y una (41) grupos de Patricios. Se han creado nuevos praesidia de adultos y de juveniles. **Los Comitias de Manila y Makati abarcan treinta (30) parroquias y la Legión de María veintisiete (27) de ellas. Se han inscrito veintiocho (28) nuevos socios y veinte juveniles han pasado a adultos. Se han preparado para los sacramentos dos mil doscientos ochenta y seis (2286) niños y quinientos (500) no legionarios asistieron a siete (7) grupos de patricios.** El Comitium de Guam está muy débil.

**Senatus de Mindanao:** Se están visitando los Comitias y la Regia. La recuperación después del covid para algunos consejos y praesidia ha sido bastante lenta, y algunos solo han celebrado sus primeras reuniones en los últimos meses. Los oficiales del Senatus ofrecen apoyo, asesoramiento y aliento, muy necesarios. Visitan tres o cuatro consejos cada mes. Se están celebrando elecciones donde es necesario. El nuevo vicepresidente y el secretario de la Eco Curia fueron antiguos juveniles.

## NUEVA ZELANDA

**Senatus de Auckland:** La Curia del noroeste de Auckland, dio su primer informe; tiene nueve praesidia de adultos y tres praesidia juveniles. **Se realizan visitas a familias en duelo**, se promueve el rosario a través de las visitas con la Virgen Peregrina, se realizan inscripciones para el escapulario carmelita, se ayuda en el programa del Rito de Iniciación Cristiana para Adultos (RCIA) y se apoya a una pareja en su preparación para la validación de su matrimonio.

## AUSTRALIA

**Senatus de Melbourne:** Los informes mencionaron retiros y actos al aire libre. El Comitium de Albury y Wodonga tiene seis praesidia y una Curia con cinco praesidia. Está compuesta por ochenta y nueve socios activos y siete nuevos socios se han incorporado recientemente. **El Rosario en el parque contó con la asistencia de cien (100) personas**, entre ellos juveniles y padres. La Curia de Hobart en Tasmania tiene tres praesidia de dieciocho socios. Comitium de Noumea, en Nueva Caledonia, tiene diez praesidia, nueve Curiae y trescientos setenta y cinco praesidia de adultos y cuatro de juveniles. El catecismo se enseña a los niños en las tribus y en los pueblos. **Se visitan sacerdotes jubilados** y se contacta con católicos no practicantes y se les anima a volver a la Iglesia católica. La Legión de María se encuentra en las siete Islas adjuntas. Se realizan visitas a hogares y se realizan visitas a tribus protestantes, enfermos y ancianos. La falta de sacerdotes y las numerosas sectas, son un gran problema aquí.

**Senatus de Sydney.** El Comitium coreano de Silverwater informó de **doscientos setenta y un (271) socios activos y aumentó en treinta y dos nuevos socios activos y veinticinco (25) auxiliares. Cuarenta y cinco (45) católicos no practicantes volvieron a la Fe, treinta y dos (32) adultos y veintisiete niños se bautizaron, treinta y tres (33) candidatos se preparan para el bautismo el próximo mes de febrero.** Se visitan hospitales, pueblos aislados y residencias de ancianos. La Curia vietnamita informó con ciento veinticuatro (124) socios activos y se creó un nuevo praesidium con veinticinco (25) socios. El informe de la mayoría de los trabajos, fueron en la parroquia.

## AMÉRICA DEL SUR

### PARAGUAY

**Senatus de Asunción:** Se visitó a una señora diagnosticada con cáncer de colon severo; su familia pidió tener el icono del Perpetuo Socorro durante algunas semanas. Cuando volvieron, los legionarios se enteraron de que el cáncer había desaparecido por completo, después del tratamiento. También visitaron a una familia que tenían malas relaciones entre los hermanos; a través de oraciones y visitas periódicas, las relaciones ahora están mejorando. En la cárcel de adultos de Villarrica, hay tres praesidia con doce hombres cada uno y se encuentran en etapa de formación. La misma Curia ayuda dando catequesis a los niños pobres, para su bautismo. Un Comitium hizo trabajo de extensión e invitaron a seiscientos cuarenta y dos (642) personas, entre ellas quince socios activos y nueve auxiliares se incorporaron y se formaron dos praesidia de adultos. Realizan visitas a hogares y a enfermos en sus casas y a hospitales. Treinta y seis parejas no casadas hicieron un curso de matrimonio y cinco parejas ya se casaron por la Iglesia. También visitan colegios y universidades para difundir el rosario, visitan a los reclusos y llevan la Comunión a los enfermos. **El 8 de septiembre en la iglesia de la Natividad de la Asunción veintiocho (28) seminaristas hicieron su promesa. Ahora hay setenta (70) seminaristas en cinco praesidia,** que se reúnen los lunes.

### ECUADOR

**Senatus de Quito:** El Senatus está trabajando bien. Los consejos y praesidia han cubierto la mayoría de las vacantes, desde el covid. Un Comitium informó con dieciocho (18) Curiae de adultos, una (1) Curia juvenil y nueve (9) praesidia afiliados. Una Curia organizó un retiro para animar y motivar a los legionarios. Los legionarios son bien recibidos durante las visitas a hogares. Además de fomentar la misa dominical y los sacramentos, invitan a los niños a la catequesis semanal en la parroquia donde algunos de los legionarios también son catequistas. **El 102° aniversario de la Legión de María y el 68° aniversario de la Legión de María en Ecuador se celebraron con una Misa especial en Portoviejo con una asistencia de quinientos dos (502) legionarios.**

## VENEZUELA

**Senatus de Caracas:** Todos los informes indican grandes esfuerzos con la difusión y, en consecuencia, hay legionarios en prueba en muchos praesidia, pero también hay muchos cargos vacantes en toda la zona del Senatus. Un Comitium afiliado, informa sobre visitas a la cárcel y planea dividir una de sus Curiae. Los legionarios acompañan al sacerdote a visitar y bendecir los hogares donde la familia ha solicitado la bendición.

## CHILE

**Senatus de Santiago:** El Senatus ha visitado sus consejos lejanos; pasaron tres días en Arica, en la frontera con Perú, y en Antofagasta, trabajando con los oficiales del consejo y visitando praesidia. Dos oficiales del Senatus hicieron esta visita y se llevaron a otro legionario con ellos para formarlos para futuras visitas. Un Comitium dejó de reunirse durante la pandemia; una de sus Curiae afiliadas está ayudando a reiniciar ese Comitium. Muchos legionarios realizan contactos callejeros. Tienen un acercamiento especial con quienes viven en la calle. Los praesidia débiles y los que se han dado de baja, los ayudan los praesidia vecinos. En algunos casos, los legionarios de praesidia más fuertes se transfieren a praesidia más débiles hasta que tengan sus propios oficiales.

## BOLIVIA

**Senatus de La Paz:** Los niños reciben rosarios hechos por los legionarios y se les enseña a rezar el rosario. Se promueven las tres causas, especialmente la de Alfie que inició la Legión en Bolivia. **El Comitium de Oruro es muy fuerte. Los legionarios juveniles hacen contactos callejeros para llegar a los adolescentes.** Se realizan en muchas parroquias jornadas según el método Columbano y Exploratio. Muchos legionarios participaron en celebraciones especiales para conmemorar el 102º aniversario de la Legión.

## COLOMBIA

**Senatus de Bogotá:** Cuatro praesidia informaron, tres Curiae de adultos y una Curia juvenil, cinco Comitium y cinco Regiae. Sus trabajos son rosarios públicos, visitas a hogares, enfermos, ancianos, cárceles y personal sanitario en clínicas u hospitales con la ayuda de una imagen de la Virgen Peregrina, evangelización de personas sin hogar, taxistas y extraviados por las sectas, y realización de misiones en pequeñas comunidades. Rezar el rosario ayuda a calmar la ansiedad de las personas autistas y ciegas que visitan. La **Regia de Villavicencio**

**catequizó a tres parejas que convivieron durante más de treinta años y que se casaron más tarde.** Un Comitium tiene tres praesidia juveniles listos para formar una Curia juvenil. La Regia de Barranquilla realizó una Peregrinatio Pro Christo (PPC) con doce (12) legionarios acompañados del equipo parroquial. Realizan apostolado en Riohacha con las comunidades indígenas Wayuu utilizando su lengua nativa. Varios consejos afiliados informaron sobre la fundación de nuevos praesidia. **Fueron los anfitriones de la Conferencia Nacional de la Juventud con ochenta y dos (82) participantes de diez (10) regiones diferentes, y algunos de los asistentes ahora están en período de prueba.** Relegaron un Comitium a una Curia por conflictos entre oficiales, a pesar del apoyo brindado por la Regia y el Senatus. La Regia de Fontibón incorporó a varios socios nuevos, utilizando el método columbano. La Regia de Bucaramanga realizó varias misiones pero encuentra difícil la extensión por tratarse de zonas rurales. **El Senatus visitó el Seminario mayor de Bogotá para explicar la Legión de María a un nutrido grupo de futuros directores espirituales.** Hubo una buena representación de legionarios en la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa. Monseñor Rueda Aparicio, Arzobispo de Bogotá y Primado de Colombia, solicitó al Senatus posponer la Conferencia del 14 de octubre sobre Alfonso Lambe, ya que ha sido designado cardenal y estará en Roma en ese momento, para el Sínodo; la Legión aceptó esta petición.

**Senatus de Medellín:** Hace tiempo que no tienen corresponsal. Según el acta, sólo estuvo presente el secretario del Senatus, el presidente estuvo ausente y el vicepresidente y el tesorero se excusaron. Asistieron cuarenta (40) oficiales a la reunión, hubo diecisiete (17) excusados y diez (10) ausencias. Una Curia informó, sesenta y nueve socios (80%) en la reunión de la Curia y ciento tres (103) auxiliares. Algunos de los legionarios son catequistas que preparan a los niños para la Primera Comunión y la Confirmación. También visitan a los enfermos y rezan rosarios en iglesias y grutas.

## **PERÚ**

**Senatus de Lima:** Informaron cinco praesidia, nueve Curiae y cinco Comitua. **Hay trescientos treinta y un (331) socios en prueba y varios praesidia en formación.** El Senatus ha formado un "Comité de colaboradores" de legionarios voluntarios. Los trabajos son visitas a hogares, catequesis, preparación matrimonial, visitas a residencias de ancianos, visitas a enfermos,

contactos callejeros, praesidia juveniles, reuniones de patricios y grupos de oración de Frank Duff. La **Curia de Hurcapata está compuesta principalmente por hombres, pero varios de los hombres han invitado a sus esposas a incorporarse, y sus esposas se han unido a la Legión de María como resultado de esto.** Son en su mayoría hablantes de quechua. La Curia de Huancayo tiene cinco praesidia en el desierto. No tienen acceso a internet. Los legionarios de la Curia de Surquillo trabajan con personas que padecen cáncer, alojándolas en sus hogares cuando es necesario y dando así un maravilloso testimonio a amigos y familiares. Una Curia en Lima trabaja con prostitutas. En Tumbes, muy afectada por el Covid y el Dengue, donde existía un Comitium, sólo quedan dos praesidia pero los socios están haciendo un trabajo troyano para recuperar la situación.

## URUGUAY

**Senatus de Montevideo:** En este período, informaron dos praesidia y dos Comitias. Los trabajos son visitas a hogares, residencias de ancianos y catequesis. Están trabajando para restablecer un praesidium en la región industrial de San José. El praesidium de la Catedral de Montevideo ha estado afiliado directamente al Senatus. Hay cuatro socios en prueba. Han pedido a todos sus consejos y praesidia que recen por su antigua corresponsal Joan Barry.

## ÁFRICA

### GHANA

**Senatus de Accra:** El corresponsal ha cuestionado la estructura jerárquica en la reunión del Senatus. El Comitium Star of the Sea celebró un exitoso triduo de Edel Quinn y formó un nuevo praesidium en una escuela secundaria superior. En una conferencia reciente, el Padre Patrick Quarcoopome, director espiritual del Senatus, dijo que **“La Legión es necesaria en estos tiempos difíciles para la Iglesia”** y aconsejó a los miembros **“salir y conquistar el mundo como legionarios”**.

## EGIPTO

**Senatus de Egipto:** Se recibió una comunicación del secretario en funciones, pero no se han recibido actas desde el último informe.

## MOZAMBIQUE

**Regia de Maputo:** La Regia organizó un acto en el que se rezó el rosario con las comunidades locales durante todo el mes de octubre. Se realizó la Peregrinación anual al Santuario dedicado a Nuestra Señora de Fátima en Namaacha. **Comitium Tete:** Para celebrar el aniversario de la Legión de María, hubo un acto en el fin de semana. El programa de este acto estuvo compuesto por oración y diversión. El punto central fue la Misa, celebrada el sábado y el domingo. **Comitium de Quelimane:** La Legión de María sigue creciendo en esta Diócesis. El director espiritual y el obispo han propuesto una jornada de formación para los directores espirituales, así como una jornada de formación para los oficiales de todos los Comitias de Mozambique. El consejo informa de la dificultad para conseguir Manuales por el costo y piden ayuda en este asunto. **Comitium Beira:** tiene Curiae compuestas por sesenta y siete (67) praesidia. Para celebrar el 102º aniversario de la Legión de María, se celebró una Misa y hubo una buena participación de legionarios de todas las Curiae afiliadas.

## ANGOLA

**Senatus de Bengueala:** En septiembre tuvieron lugar las elecciones. El hno. Martinho Luciano Longuenda fue reelegido presidente para un segundo trienio. El Senatus está trabajando en extender la Legión en la diócesis. Se establecieron varios nuevos praesidia y se está formando una nueva Regia en la Diócesis de Menongue. Periódicamente se realizan visitas a los praesidia y consejos afiliados. El **Senatus organizó una jornada de formación para sus oficiales**, dirigida por su director espiritual, el Padre Daniel Gómes. Varios praesidia informan de la vuelta a las reuniones semanales, visitando a los enfermos en sus hogares y hospitales, y animando a la gente a volver a los sacramentos. Muchos consejos se reúnen periódicamente y visitan sus praesidia afiliados.

## CABO VERDE

**Regia de Cabo Verde:** Entre los trabajos que informaron, estaba el alentar a los padres a inscribir a sus hijos en la catequesis, visitar a los enfermos, ayudar a los enfermos en las consultas médicas y en las hospitalizaciones, así como visitar a inmigrantes, alcohólicos y drogadictos. La Curia de Nuestra Señora de

la Inmaculada Concepción enseñó a los legionarios a identificar a las personas cercanas a sus hogares, que necesitan que se las visite, porque están enfermas o son ancianos para poder enviar legionarios a visitarlas semanalmente. **Cincuenta y ocho legionarios participaron en una Peregrinatio Pro Christo (PPC) en la isla de Santo Antao** desde el 31 de agosto al 13 de septiembre. Comitium de Senhora do Socorro informa que una **persona** de la iglesia adventista se ha **convertido a la fe católica**.

## **LESOTO**

La asistencia al Senatus fue menor de lo habitual, aproximadamente un 33%. Varios consejos no presentaron informes. A pesar de la baja asistencia y la falta de informes, aquellos que sí informaron, informan de grandes trabajos, entre ellos, visitas a hogares, visitas a los enfermos y a los cristianos no practicantes. A los niños se les enseñan las oraciones y el catecismo, mientras se anima a los padres a bautizar a sus hijos y a que asistan a la iglesia, y a los jóvenes se les recuerda los peligros de consumir drogas. El presidente del Senatus dio la bienvenida y agradeció a Dios por cada legionario que pudo asistir a la reunión a pesar de las dificultades de transporte, las distancias y las temperaturas extremas ocasionales. Varios praesidia informaron de su trabajo realizado en porcentajes, lo que no es tan informativo como informar los trabajos individuales realizados. Se animó a los legionarios a rezar por el director espiritual, para que Dios le dé la gracia de asistir regularmente a las reuniones semanales. Se están realizando esfuerzos para reactivar los praesidia inactivos, incluidos los praesidia juveniles, mientras que otros, son objeto de debate. Los socios de praesidia más fuertes, continúan ofreciéndose como voluntarios y en algunos casos se esfuerzan en controlar la reactivación de los praesidia más débiles.

## **SUDÁFRICA**

**Senatus de Ciudad del Cabo:** Los manuales se han impreso en africano e incluyen las dos inserciones (la Carta del Papa Francisco y el párrafo sobre San Rafael). Port Elizabeth celebró su 90 aniversario en septiembre. El rosario se rezó en las grutas y en los hogares durante el mes de mayo. Dos hermanas informan haber tenido una experiencia maravillosa. Otros trabajos que informaron son: visitas a hogares y a una residencia de ancianos. **Senatus de**

**Johannesburgo:** Recientemente se recibieron los informes de dos praesidia del Senatus. El praesidium en Edenvale se está reconstruyendo desde el covid y **mil (1.000) personas se encontraron en los contactos callejeros**, de ellos **cuatrocientos veintiocho (428) no eran católicos. Varios católicos no practicantes volvieron a los sacramentos.** En la Curia de Tembisa todos los socios murieron durante el covid. **Comitium de Esigodeni:** el obispo Jwara y cinco sacerdotes asistieron al Retiro de dos días para los legionarios. El Padre Mzizi fue nombrado nuevo director espiritual del Comitium. **Comitium de Matatiele:** Un praesidium de dieciocho socios activos y cinco auxiliares informó que diez niños se bautizaron y quince se prepararon para la confirmación. Cincuenta y dos niños, cuatro adultos y un sacerdote asistieron a la reunión mensual de patricios.

No hay datos actuales de Durban (Sudáfrica), Harare (Zimbabwe) y Hwange (Zimbabwe) desde el último informe.

## REFLEXIONES DEL MANUAL

A medida que nos acercamos al comienzo de un nuevo año, hemos elegido las páginas 25 a 27 de “Algunas reflexiones sobre el manual” como extracto de este mes:

### PLANIFICACIÓN

“Debemos tener la mente de Cristo” (1 Cor 2,16)”. Debemos reflexionar con miras a hacer un buen trabajo y avanzar en todos los aspectos. Debemos planificar. Debemos ser ingeniosos. Debemos esforzarnos, como parte del trabajo mismo, por idear mejores métodos, elaborar nuevas ideas y resolver los problemas. En una palabra, debemos dar a la religión el mismo enfoque concentrado e inteligente que prodigamos al mundo”. Entonces como primer principio de nuestro esfuerzo debemos PENSAR. Nuestra mente es la parte más elevada de nuestra constitución natural y debemos ponerla plenamente al servicio de Jesucristo. Debemos pensar y planificar como si todo dependiera de ello”. “Así que cuando planificamos, debemos hacerlo con fe, ambiciosamente, un poco más allá de lo que consideramos que es nuestro alcance, para dejar algo de espacio para que Él opere” (Frank Duff: Pensando en Cristo: María reinará: 18) .

## UNA REUNIÓN ANUAL DE ORGANIZACIÓN

Para satisfacer la necesidad de organizar, los dirigentes de un praesidium o consejo podrían considerar la conveniencia de reunirse una vez al año con el fin de planificar el año siguiente. Es deseable que se deje suficiente tiempo para la reunión para que las ideas y sugerencias puedan debatirse bien. También sería útil que el presidente invitara a los demás oficiales a presentar sugerencias con antelación para el orden del día de esta reunión. Si los oficiales se acercan a la reunión con un espíritu de fe y en unión con María y conscientes de las palabras del hermano Duff, citadas anteriormente, estarán dando espacio para que el Espíritu Santo trabaje a través de ellos. Los planes formulados en esta reunión, pueden luego llevarse al praesidium o al consejo para su consideración y, si se aprueban, pueden ponerse en práctica a través de la reunión semanal del praesidium o de la reunión mensual del consejo. Para los consejos, por supuesto, la reunión previa al consejo brinda oportunidades para el seguimiento y la planificación continua.

**Planificación del Praesidium:** Hay muchos puntos que podrían considerarse en una reunión de planificación anual: Inscribir nuevos socios, activos y auxiliares; promover los socios pretorianos y adjutores y la Verdadera devoción a María; mejorar los informes y el estudio del manual; realizar Exploratio Dominicalis; reuniones de auxiliares; Retiros; fiesta del praesidium en septiembre, etc. El desarrollo de los socios y del trabajo es una prioridad. El manual habla de un espíritu emprendedor que se mantiene vivo en los socios mediante la apertura regular de nuevos terrenos. ¿El praesidium está abordando las necesidades más urgentes? ¿Qué más debería hacer el praesidium?

**Planificación para el Consejo:** Además de elementos tales como: frecuencia de informes; visita de praesidia y consejos afiliados: Funciones de la Legión, Acies, Reunión General Anual, Retiro, etc.; Elecciones; Nombramiento de oficiales de praesidia, auditoría anual, etc. existe una gran necesidad de planificar la extensión y el desarrollo del apostolado en el área del consejo. Puede ser de gran ayuda sentarse con un

mapa de la zona y anotar las fortalezas y debilidades tanto en lo que respecta a los lugares con o sin la Legión como en lo que respecta al alcance del apostolado de la Legión. ¿Los consejos superiores consideran delegar la responsabilidad de Extensión en ciertas áreas a los consejos afiliados? ¿El apostolado de la Legión está dirigido a las necesidades más urgentes en el área del consejo? ¿Creen los oficiales que tienen que hacerlo todo ellos mismos? El manual dice: “la negación de alguna responsabilidad a aquellos que están capacitados para asumirla es una injusticia tanto para esos individuos como para toda la Legión”. (28:2:16). El manual también dice que la consideración de nuevos trabajos forma una parte importante de una Curia.

Para que la planificación sea eficaz, será necesario asignar tareas específicas a oficiales o socios individuales, a quienes se les debe pedir que rindan cuentas de ellas. De lo contrario, los planes pueden seguir siendo sólo eso, planes.

-----

### *-Asuntos a considerar en la organización de reuniones para el 2024 –*

La inminente llegada del 2024 presenta una maravillosa oportunidad para que todos hagamos nuestros mejores esfuerzos con respecto a los planes que nuestra Santísima Madre desea que se hagan realidad para la Legión de María y el papel que todos tenemos, tanto individual como colectivamente, desde el praesidium hacia arriba, en todos estos planes para el próximo año.

Frank Duff nos insta en el extracto anterior de Algunas reflexiones sobre el manual a “pensar” y, muy importante, a “abordar la reunión con un espíritu de fe y unión con María”. Actualmente estamos en una posición muy afortunada de tener mucho tiempo para rezar antes de estas reuniones de planificación para 2024, para que nuestra fe y nuestra unión con María puedan profundizarse y, así, se den frutos mucho mayores como resultado de estas reuniones. Frank Duff recomienda que el presidente invite a los demás oficiales a presentar sugerencias con antelación para la agenda de la reunión de planificación anual. Aprovechemos sabiamente el tiempo que transcurre entre ahora y el nuevo año para rezar también al Espíritu Santo para que nos dirija, guíe e ilumine en este sentido. Nunca se insistirá lo suficiente en la importancia de la oración para el

establecimiento y la realización de estos planes. Proverbios 16:1-3 nos dice “Encomienda al Señor todo lo que hagas y tus planes tendrán éxito”. Frank Duff recomendó que los planes se lleven de la reunión de oficiales al praesidium o al consejo para su consideración e implementación según lo aprobado. Proverbios 15:22 nos informa: “Sin consejo, los planes fracasan, pero con muchos consejeros, tienen éxito”.

### **Trabajos a considerar para el 2024**

- ¿Cómo nos va con respecto a los contactos callejeros, a las visitas a hogares y al trabajo de extensión? La sugerencia de considerar un mapa de la zona, a medida que los consejos consideran el alcance del apostolado de la Legión en un área, es muy útil. Tener conocimiento de la programación de festivales locales y eventos locales, como la celebración de los días festivos de los santos locales, etc., podría brindarnos grandes oportunidades para los contactos callejeros.
- 2023 – 2025 marca el 350° aniversario de las apariciones del Sagrado Corazón de Jesús a Santa Margarita María Alacoque. ¿Podríamos nosotros en la Legión de María decidir comenzar lo antes posible el establecimiento, en todo el mundo, de tantas congregaciones al Sagrado Corazón de Jesús como sea posible? ¿Cuán contenta estaría nuestra Santísima Madre de ver a Su Hijo honrado de tal manera en este momento tan especial? Quizás sea una obra que convendría particularmente a algunos legionarios y sería una manera bellísima y maravillosa de contribuir a la expansión de nuestros trabajos.
- ¿Cómo estamos de activos en la promoción de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en los hogares? ¿Necesitamos consultar con nuestro director espiritual o el sacerdote de la parroquia sobre esto?
- ¿Qué estamos haciendo si un praesidium, adscrito a un Centro Pionero, tiene el propósito de promover e inscribir para la Asociación Pionera de Abstinencia Total del Sagrado Corazón de Jesús?
- ¿Podríamos tal vez considerar establecer un praesidium juvenil en 2024?
- ¿Estamos promoviendo la práctica de la Misa diaria y la devoción al Santísimo Sacramento?
- ¿Cómo nos va en cuanto a la difusión y al cuidado posterior de los socios auxiliares?
- ¿Estamos promoviendo los socios pretorianos y adjutores?

- ¿Quizás hay sacerdotes jubilados en nuestra parroquia a quienes nuestra Santísima Madre le gustaría que la Legión de María visitara?
- ¿Es la Visita de la Virgen Peregrina un trabajo nuevo que podríamos incorporar a nuestro plan para el 2024?
- ¿Podríamos ofrecer apoyo a las personas que recientemente han sufrido un duelo?
- ¿Podríamos estar visitando a personas en una cárcel local?
- ¿Estamos visitando hospitales, incluidos hospitales psiquiátricos?
- Quizás podríamos considerar la posibilidad de establecer un grupo de oración de Frank Duff, que se celebrará una vez cada dos o tres meses para empezar, y luego tal vez mensualmente a medida que pase el tiempo.
- ¿Podríamos quizás montar una librería ambulante?
- ¿Podríamos pensar en organizar reuniones de patricios?
- ¿Cómo nos va en cuanto a atender las necesidades particulares del lugar en el que nos encontramos? Podría ser de gran beneficio para nosotros verificar qué están haciendo otros grupos en nuestra parroquia y también mientras priorizamos y planificamos nuestros trabajos.
- ¿Estamos promoviendo activamente el “María Legionis” como deberíamos? ¿Cuántos suscriptores tenemos? ¿Quizás algunos legionarios podrían escribir un artículo para el “María Legionis” en el nuevo año?

## **Organización de Misas, ceremonias y actividades para el 2024**

Llevar a la reunión de organización anual un calendario religioso (¡como lo hace regularmente al menos un legionario muy experimentado en las reuniones, y por lo tanto suscitó esta idea!) que indique todos los días de fiesta religiosa podría ser una manera muy práctica de asegurar rápidamente fechas potenciales para algunas de lo siguiente, que luego podrá ser confirmado con el sacerdote o director espiritual:

- El Acies se celebrará en el día de la Anunciación o lo más cerca posible (lunes 25 de marzo de 2024).
- Organización de Adoración las 24 horas y/o Procesión el día del Sagrado Corazón de Jesús (viernes 7 de junio de 2024).
- Organización de la promoción e inscripción en el escapulario carmelita, el día de la Virgen del Carmen (martes 16 de julio de 2024).

- El manual recomienda encarecidamente que cada praesidium celebre una celebración social en torno al día de la Natividad de Nuestra Señora (domingo 8 de septiembre de 2024).
- Promoción de la Medalla Milagrosa (miércoles 27 de noviembre de 2024) a través de diversos medios como promoción o dirección del rosario, un triduo, una novena y distribución de medallas milagrosas y folletos de la novena.
- Programar la Reunión General Anual para el día de la Inmaculada Concepción, o lo más cerca posible (domingo 8 de diciembre de 2024).
- Programación del Rosario y villancicos en el Belén para diciembre de 2024.
- ¿Está previsto que el Comitium o la Curia celebren un Congreso?
- Establecer las fechas para la celebración de Misas por las tres causas, trabajos de extensión, Exploratio Dominicalis, Retiros, salida de verano, etc.
- Programar y distribuir a todos los oficiales y legionarios relevantes las fechas y horas de las reuniones previas a la Curia, la Curia y otras reuniones del consejo.

Es de esperar que este conocimiento lo entendamos y que todos informemos a finales de año sobre los objetivos establecidos que surjan de la reunión de organización y hará que el sistema sea más eficiente, al tiempo que nos fortalecerá en nuestro enfoque de permanecer cerca de Nuestra Madre y escuchar los susurros y las indicaciones del Espíritu Santo, mientras marchamos como legionarios por nuestra Santísima Madre, en el año que nos espera.

Que permanezcamos constantemente abiertos a las indicaciones de Dios y de nuestra Santísima Madre con respecto a trabajos adicionales para los cuales, más allá de los que surjan de la reunión de organización anual, podemos ser llamados en cualquier momento a planificar, ejecutar y dar seguimiento. Todo esto proviene del amor infinito de Dios y de Nuestra Santísima Madre, por todos.

Es muy emocionante reflexionar sobre el hecho de que Dios y nuestra Madre nos están ofreciendo a todos una amplia gama de oportunidades para el 2024, y lo más reconfortante es que todo lo que se nos pide es nuestro "Sí" como respuesta. Nos ayudarán a partir de ahí.